



La polarización en México ya es un estilo de vida

HECHOS Y SUSURROS

DOLORES COLÍN



lola-colin@hotmail.com // @rf59

El expresidente Ernesto Zedillo Ponce de León, es un personaje que desde que era Jefe del Ejecutivo provocó opiniones polarizantes. Pero su gestión fue exitosa.

Para algunos, Zedillo es un demócrata por respetar el voto popular, y el principal beneficiario fue el ahora presidente Andrés Manuel López Obrador, quien no cumplía con el requisito de residencia en la CDMX, cuando participó en la elección por la Jefatura de Gobierno. En el año 2000, pasó la banda presidencial al panista Vicente Fox.

Para otros mexicanos, el expresidente fue el facilitador para los triunfos de la oposición, dando la espalda al Revolucionario Institucional, partido que lo llevó a la Presidencia de la República.

El expresidente Zedillo, desde que concluyó su mandato, pocas veces ha tenido participación en eventos realizados en México. Sin embargo, a nivel global tienen gran relevancia sus declaraciones.

Este fin de semana, retumbó el escenario político con la alerta para México por la Reforma al Poder Judicial. Pero dejó en manos de la Presidenta electa Claudia Sheinbaum la decisión de recuperar el camino, para que su gobierno sea más efectivo.

Zedillo responde que ahora la República está en riesgo y no puede quedarse callado "No puedo ser cobarde". Es la respuesta a los que preguntan por qué hasta ahora.

SUSURROS

1. La 15 Bienal FEMSA, dirigida por Mariana Munguía, en Guanajuato, fue un evento cultural y, además, un ejemplo de cómo el arte puede convertirse en un motor económico y social para las comunidades. Este tipo de eventos, que involucran a más de 40 artistas y proyectos comisionados, generan oportunidades de desarrollo local al dinamizar sectores como el turismo, la hotelería y el comercio. La elección de sedes emblemáticas, como la Alhóndiga de Granaditas, integró a la comunidad en un ecosistema que fomenta el crecimiento económico y la interacción cultural. El desafío para futuras ediciones es mantener este equilibrio, posicionando a la Bienal FEMSA como un referente artístico.

2. XXI Banorte que dirige David Razú es la primera Afore que se une a la iniciativa "Diálogos por el Clima Latam" de Principios de Inversión Responsable (UNPRI), organismo avalado por las Naciones Unidas para impulsar la descarbonización de la economía y combatir los retos del cambio climático en Latinoamérica a través de la colaboración directa con empresas que están transitando hacia la sustentabilidad.

3. SOS para el aún titular de la SICT, Jorge Nuño. Resulta que circulan versiones de que busca un acuerdo con las desarrolladoras encargadas de la conservación y mantenimiento de 4 mil kilómetros de carreteras, mediante 10 contratos en Asociación Público-Privada, el meollo es que suma 7 meses sin pagar y una deuda calculada en más de 6 mil 613 millones de pesos. Usted dirá qué tan pertinente es esta nueva postura a unos días que culmine el sexenio, al tiempo que señalaban a Hacienda como la culpable del retraso. Mientras tanto, se dice que constructoras como Grupo Hermes Infraestructura, Idinsa, ICA y Mota Engil, entre otras, ya tienen contacto con el primer círculo de Claudia Sheinbaum, para encontrar una solución conjunta.